

Encuentro 3 – Bautizados y enviados



vivir

Objetivos

1. Aprovechar el impulso del Mes Misionero Extraordinario y del Domund 2019 para resaltar cómo nuestro bautismo nos convierte en misioneros.
2. Descubrir como podemos ayudar a los misioneros, sabiéndonos también nosotros enviados a anunciar a Jesucristo entre los más pobres y necesitados.

Fundamentación

1. Materiales para la jornada del DOMUND 2019: <https://www.omp.es/domund/>.
2. Mensaje del Papa para la Jornada Mundial de las Misiones. Nos puede ayudar a comprender mucho mejor la importancia de esta jornada y del Mes Misionero Extraordinario:
<https://www.omp.es/mensaje-del-papa-jornada-mundial-de-las-misiones-2019/>

Previo

Este encuentro corresponde a la semana que celebramos el DOMUND, la Jornada universal en la que todos los cristianos apoyamos la labor evangelizadora que desarrollan los misioneros entre los más pobres y los que no conocen a Jesucristo.

También es importante tener en cuenta que el Papa Francisco ha pedido que el mes de octubre de 2019 se viva un tiempo misionero extraordinario, de manera que todos los miembros de la Iglesia renueven su compromiso misionero que pueda impulsar la acción evangelizadora de aquellos que tiene la misión de anunciar y llevar al mundo la salvación de Jesucristo, muerto y resucitado.

El título de esta jornada misionera es el de "Bautizados y enviados: la Iglesia de Cristo en misión en el mundo". Las últimas palabras del Evangelio de Mateo (28, 19-20) nos muestran el mandato de Jesús a sus discípulos: *"Id, pues y haced discípulos a todos los pueblos, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado. Y sabed que yo estoy con vosotros todos los días, hasta el final de los tiempos"*. Los cristianos por el bautismo *"somos hijos e hijas en la casa del Padre, siempre y en todas partes, nunca huérfanos, extranjeros o esclavos"*, nunca olvidados o abandonados (Mensaje del Papa Francisco para el Domund 2019). Tener conciencia de ser hijos amados de Dios es un regalo que viene por la fe. Este don de la fe, lo hemos recibido totalmente gratis, y gratuitamente lo compartimos sin excluir a nadie. Es un regalo que no podemos quedarnos para nosotros y por eso Jesús en el envío a sus discípulos también envía a todos los bautizados a compartir el don de la fe. La fe *"no es un producto para vender, sino una riqueza para dar"* (Mensaje del Papa Francisco para el Domund 2019).

ACOGIDA - PROVOCACIÓN INICIAL

Recibimos a los niños/adolescentes hablando de cómo les ha ido la semana desde el último encuentro. El cartel de la Jornada está presente pero todavía no decimos nada.

Una vez estamos todos proyectamos la canción pidiendo que estén atentos a lo que dice la letra: "Cadena de Bondades" que *Grilex* y *Not This World* han preparado para esta jornada del DOMUND (podemos encontrar la letra en un **anexo**, al final de este documento):

https://youtu.be/AbE_81IpLoU

A continuación, hablamos sobre la canción: ¿Hay alguna frase que nos haya llamado la atención? ¿Qué historia nos cuenta el video y la canción?

PROFUNDIZAMOS

El catequista nos habla del **estribillo** (lo relee si es necesario):

¿Cuál es el don del que habla la canción que nos invita a actuar?

Intentamos que ellos se den cuenta que el mayor don que tenemos los cristianos es nuestra FE, que se nos regala en el bautismo.

Leemos el texto de **Mt 28, 18-20**. Haciendo hincapié en el mandato misionero de Jesús.

"Acercándose a ellos, Jesús les dijo: Se me ha dado pleno poder en el cielo y en la tierra. Id, pues y haced discípulos a todos los pueblos, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo; enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado. Y sabed que yo estoy con vosotros todos los días, hasta el final de los tiempos".

Pregunta para los niños: ¿Porqué pensáis que bautizar es tan importante como para que Jesús se lo transmita a los apóstoles como su misión?

El catequista realiza un breve recordatorio sobre las ideas fundamentales del **bautismo**:

Bautizar a alguien es transmitirle este mensaje: "*¡Nunca más huérfano, extranjero o esclavo, nunca más olvidado o abandonado!*". En el bautismo hemos descubierto que no estamos solos, que tenemos un Padre bueno, que nos ha creado por amor y nos sostiene con ese mismo amor todos los días de nuestra vida.

Pero la cosa no termina ahí. A la vez que el bautismo te da un Padre, y una familia (la Iglesia), te envía para que des a conocer a otros su misión.

A continuación, por medio de **la lectura de un testimonio**, nos acercamos a la figura de un matrimonio cristiano que ha seguido ese envío que Jesús nos hace a todos los cristianos de una manera especial.

*La catequesis del Domund nos propone la búsqueda de un testimonio en la web del Mes Misionero Extraordinario, yo he preferido buscar otro testimonio en forma de entrevista, que en mi opinión pueden ser más atractivos, por forma y vocabulario. Pero sería lo mismo cogiendo uno de la web: <http://www.october2019.va/es/testimoni.html>

"LA VIDA ESTÁ PARA ENTREGARLA NO ÚNICAMENTE PARA DISFRUTARLA"

Jara y Carlos. Misioneros en Mozambique

Luna de miel en la misión

Cuatro días después de casarse, Jara Zotes y Carlos García cogieron un avión a Mozambique. Ella farmacéutica, y él médico, estos jóvenes de 31 años dedicaron su primer año de casados a la misión en Nacuxa, donde los misioneros vicentinos coordinan un instituto y un centro de salud. Ahora en España, y mientras esperan su primer hijo, no descartan regresar a la misión para poder enseñar a sus hijos una forma diferente de vivir: "La vida está para entregarla, no para únicamente disfrutarla".

¿Qué os movió a dedicar vuestro primer año de casados a la misión?

Los dos habíamos tenido experiencias previas de misión de corta duración (en verano, por 3 meses...) y ya una vez prometidos y conscientes de todo lo que habíamos recibido, sentimos que Dios nos llamaba a dar el salto y compartir la vida con aquellos que no han tenido tanta suerte como nosotros. Pensamos que era el momento adecuado, dejamos nuestros trabajos y nos embarcamos en la aventura 4 días después de darnos el "Sí quiero", siempre confiando en que Dios no nos dejaría solos.

Los dos sois profesionales de la salud. ¿Os consideráis misioneros mientras hacéis labores sanitarias? ¿Qué os diferencia de un cooperante?

Efectivamente, creemos que lo que diferencia a un misionero de un cooperante está no tanto en "lo que haces" sino en "cómo lo haces". Nosotros, con nuestras pobreza y limitaciones, intentamos tratar a las personas que acudían a nosotros con todo el amor y dignidad posibles, viendo en ellos el rostro de Cristo. Intentamos que nuestro apoyo a las personas de la comunidad y los alumnos no solo fuera en lo sanitario, sino también en lo espiritual, abrazándolos en su totalidad independientemente de su religión o creencia (la mayoría eran musulmanes), como lo haría Cristo.

Ahora que estáis de nuevo en España, ¿cómo continuar este trabajo misionero como familia?

De vuelta en España, creemos que la mejor y más necesaria manera de continuar nuestro trabajo misionero como familia, es intentando dar ejemplo de entrega, amor y unidad en una sociedad en la que el matrimonio y la familia están en tela de juicio, desmoronándose. El vivir con un mayor desprendimiento material, más abiertos y comprometidos con las necesidades de nuestros hermanos, intentando dar testimonio de todo lo que hemos aprendido en la misión... ¡Todos podemos ser misioneros allá donde estemos!

¿Os planteáis volver a la misión en el futuro?

Sí, si Dios quiere nos gustaría enseñar a nuestros hijos que hay otra forma de vivir la vida. Otras realidades distintas a la nuestra, a las que no podemos dar la espalda.

¿Qué le dirías a jóvenes como vosotros?

Les diríamos que no tengan miedo, que la vida está para entregarla, no para únicamente disfrutarla. Que no pasa nada por no tener todo nuestro futuro controlado y que merece la pena alejarnos de nuestras comodidades y seguridades por salir al encuentro del otro. Porque amar te hace siempre más libre.

Reflexionamos sobre este testimonio:

- ¿Qué es lo que más te ha llamado la atención de este matrimonio?
- ¿Porqué deciden irse a la misión?
- Reflexiona: "La vida está para entregarla, no únicamente para disfrutarla". El objetivo es descubrir que cuando más entregamos a los demás, más disfrutamos de nuestra vida.
- ¿Cómo intentan seguir siendo misioneros en España?
- Intentar sacar las ideas esenciales de ser misionero:
 - o Llamada de Dios.
 - o Dios nos acompaña en cada momento.
 - o Lo importante en un misionero es cómo hace las cosas y no lo que hace. Se hace con amor, tratando a todas las personas como si de Cristo mismo se tratara.

TOMAMOS PARTIDO

¿Nosotros podemos ser misioneros? ¿Cómo podemos unirnos a la cadena de bondades?

Dinámica: cada uno escribe en un trozo de papel, una acción concreta que podría hacer por los demás, teniendo en cuenta todo lo que hemos visto en la catequesis de hoy. Podemos poner la canción de fondo para que nos de ideas.

Una vez todos han escrito (en secreto) lo que harían, dan todos los papeles al catequista, que los bajara y los vuelve a repartir a cada uno. Leemos las aportaciones anónimas que hemos hecho sobre cómo podemos ser misioneros en nuestra vida y nos comprometemos a realizar esa acción durante la semana.

Oración final

Para concluir, terminamos rezando **la oración para el Mes Misionero Extraordinario**. Seguramente podremos pedir a nuestro sacerdote estampas del DOMUND con el Cartel y la Oración en el reverso.

Oración del Mes Misionero Extraordinario

Padre nuestro,
tu Hijo Unigénito Jesucristo
resucitado de entre los muertos
encomendó a sus discípulos el mandato de
“id y haced discípulos a todas las gentes”.

Tú nos recuerdas que a través de nuestro bautismo
somos partícipes de la misión de la Iglesia.

Por los dones de tu Santo Espíritu,
concédenos la gracia de ser testigos del Evangelio,
valientes y tenaces,
para que la misión encomendada a la Iglesia,
que aún está lejos de ser completada,
pueda encontrar manifestaciones nuevas y eficaces
que traigan vida y luz al mundo.

Ayúdanos a hacer que todos los pueblos
puedan experimentar el amor salvífico
y la misericordia de Jesucristo,
Él que es dios y vive y reina contigo,
en la unidad del Espíritu Santo,
por los siglos de los siglos.

Amén

Materiales

1. Preparar material audiovisual para proyectar (será necesario tener internet en el lugar de la catequesis o en su defecto descargarlo para poder proyectarlo).
2. Imprimir cartel y ponerlo en un lugar visible de la sala.
3. Preparar Biblia con el pasaje de Mt 28, 18-30 marcado. (También puede ser pedagógico alguien lo busque en la Biblia).
4. Preparar en una hoja el testimonio de modo que lo puedan leer ellos (imprimir pág. 4).
5. Trozo de papel y bolígrafo para cada uno.
6. Preparar la oración final (una copia para cada uno).

ANEXO: Canción “Cadena de bondades” de Grilex y Not This World.

Entra en acción...
Ve por el mundo, sabes el rumbo...
Cadena de Bondades...

Sin miedo ni arrepentimiento, esto vale la pena
Transformando nuestras vidas como gusanos de seda.
Llamados a ser la luz en mitad de las tinieblas.
La sal que da sabor, dando amor, siento alegría plena.

Esta felicidad es de todos, para todos los días.
Un mismo Amor, un mismo Dios, en mi melodía.
Él nos une, y ya el dolor no queda impune.
Cuando das tienes más, al odio eres inmune.

Entra en acción, empieza y no pares.
Tienes un don, demuestra lo que vales.
Ve por el mundo, sabes el rumbo.
Únete a la Cadena de Bondades. (2)

Entra en acción, empieza y no pares.
Tienes un don, demuestra lo que vales.
Ve por el mundo, sabes el rumbo.
Únete a la Cadena de Bondades.

Vivo para dar no para quedarme conmigo
y aportar a las personas que no encuentran ya su sitio.
Aportando luz dentro del mundo en este movimiento
donde muchos se preguntan cuando tú estarás con ellos.

El amor es lo importante lo demás es pasajero.
El amor es lo primero lo demás que espere luego.
Ama y no dejes de darte que muchos te esperan
que la vida es una y todo es mucho mejor si cooperas.

Entra en acción... (2)

Hermano ponte en pie y sal ahí fuera,
sé el eslabón que le falta a esta cadena.
No más indiferencia creo en la entrega,
de hombres y mujeres con fe plena.

Estrena tu mejor sonrisa y busca la verdad,
no esperes que algo pase, da tu el paso y pasará.
Hace falta luz, mirando la cruz,
da la vida y sé candil, entre la multitud.

Entra en acción... (3)